

Markina acogerá este domingo la 38 edición de su marcha regulada

J. P. M. MARKINA

Markina acogerá este domingo la 38 edición de la marcha regulada organizada por el grupo local de montaña Artibai Mendigoizale Taldea. Los interesados en participar dispondrán de dos recorridos.

El primero, de cinco horas de duración, partirá a las 8.00 horas hacia Barinaga y pasará por las cimas del Urko, Akondia y Kalamua, para regresar a la localidad por Arantzamendi, Etxarte y Urrusolo. La segunda opción será de dos horas y media. Los participantes saldrán a las 10.00 horas y cubrirán el itinerario por Barena, Ibergun, Arrixa, Etxarte y Urrusolo, hasta Markina.

Gernika cierra al tráfico el paso a nivel de Rentería por obras

M. J. A. GERNIKA

El Ayuntamiento de Gernika cerrará al tráfico el paso a nivel de Rentería para acometer obras de reasfaltado. Los vehículos deberán circular por la zona industrial de La Vega hasta las 23.00 horas de hoy hasta las 9.00 del domingo.

El firme en este punto se halla muy deteriorado por el constante tráfico pesado y la incidencia del propio ferrocarril. Los trabajos consistirán en el hormigonado del tramo, como se hizo en su día en el cruce de la Cruz Roja, donde quedó el suelo nivelado. El tratamiento se llevará a cabo con un hormigón de fraguado rápido que posee mayor resistencia.

Morga acoge este domingo su cuarta feria monográfica sobre la explotación y cría del emú

M. J. A. MORGA

La plaza de Andra Mari de Morga acogerá durante la mañana de este domingo la cuarta feria monográfica sobre la cría y explotación del emú, un ave austral similar al avestruz que se ha adaptado de modo excelente a las latitudes vascas y que ofrece una variedad en su línea de productos que la hace muy atractiva para los ganaderos.

Junto a esta producción alternativa, estarán presentes algunas cabañas de animales autóctonos como el euskal ollon, la azpi gorri, los pottokas o el asno de Encarnaciones. Se podrán disfrutar también de algunos puestos con especies exóticas, productos con label de calidad y denominación de origen, artesanía variada, maquinaria agrícola con exhibición de



HOMENAJE. Un momento de la ofrenda floral, en un aniversario anterior del bombardeo. / J. M. LÓPEZ

Gernika celebra mañana el 66 aniversario del bombardeo

Entre los actos destacan la inauguración del Centro de Documentación y el responso

MARÍA JOSÉ ANSOTEGI GERNIKA

Gernika celebrará mañana los actos conmemorativos del 66 aniversario del bombardeo con una apretada agenda que incluye actividades programadas desde el Ayuntamiento, Museo de la Paz y colectivos sociales. Así, a las once de la mañana se inaugurará el nuevo Centro de Documentación del Museo que se centra en la Guerra Civil, el bombardeo y la historia local y, a continuación, se presentarán tres publicaciones.

Las dos primeras son un trabajo de colaboración entre el Museo y asociaciones locales y lle-

van por nombre 'El papel de los corresponsales de guerra en la Guerra Civil española' y 'Gernika y el cine'. El tercero se debe al británico Nicholas Rankin y se titula 'Telegram from Guernica: The extraordinary life of George Steer, war correspondent', sobre la vida y obra del periodista George Steer y su relación con la villa foral.

Recorrido con velas

Durante todo el sábado, la entrada al Museo por la Paz será gratuita y se organizarán cuatro visitas guiadas a las 10.30, 12.00, 17.00 y 18.00 horas. A las 14.00, tendrá

lugar una comida popular en el Pasealeku donde se incluye la actuación del cantautor Txanba y una charla con Imanol Telleria, llegado desde Bagdad.

A las cuatro y media de la tarde, se oficiará el tradicional responso por la víctimas de 1937 en el cementerio de Zallo y la correspondiente ofrenda floral. Desde las 15.45, los vecinos podrán subir en los autobuses que el Ayuntamiento pone a su disposición y que salen desde la parte trasera de la parroquia de Santa María. A las 18.00 horas, en el Elai Alai aretoa, III Encuentro de Asociaciones e Instituciones de Gernika en la contribución por la Paz.

A las 21.30, se celebrará un recorrido por las calles con velas, en memoria de los fallecidos en el bombardeo, que se amenizará con gaiteros, bertsoys y txalaparta.



PROMOCIÓN. Un emú, en una edición anterior en Morga. / J. M. LÓPEZ

Gernika inicia una campaña para el control de la suciedad

M. J. A. GERNIKA

El Ayuntamiento de Gernika ha iniciado una campaña de control encaminada a evitar que los espacios públicos se conviertan en ocasionales urinarios al aire libre, ante las protestas realizadas por parte de vecinos de algunas calles afectadas por la acción de desaprensivos durante los fines de semana y fiestas.

El alcalde de la villa foral, Miguel Ángel Aranaz, explicó que «llevarnos un mes vigilando que no se realicen micciones en las calles. Si se halla a alguien ensuciando, se le toma el nombre y la dirección y se le envía a casa una carta en la que puede leer la advertencia de que la próxima vez que orine en un lugar público de Gernika deberá pagar una multa por ello».

Aranaz recalca que, de las intervenciones llevadas a cabo durante este mes de prueba, «el 95% de las personas no son guerniqueses y el 100% son hombres y jóvenes». Las zonas de mayor incidencia en este tipo de agresiones son un callejón de Juan Calzada, la subida de Karmelo Etxegarai y la cuesta de La Alhóndiga. «Si con la reprimenda no baja el índice, empezaremos a multar», advirtió.

Ondarroa organiza el concurso de pájaros cantores en Zaldupe

J. PABLO MARTÍN ONDARROA

Ondarroa celebra mañana la décimoquinta edición del concurso de pájaros cantores, puntuable para el campeonato que organiza la Federación de Aves Silvestres del País Vasco, en el campo de fútbol de Zaldupe. Los organizadores esperan la presencia de más de 150 ejemplares.

La cita comenzará a las 15.00 horas y los interesados en participar dispondrán de media hora para inscribirse en las categorías de pardillo, jilguero y mixtos. El certamen será tanto provincial como local.

«Esperamos que el concurso tenga un buen nivel, porque en Ondarroa el listón está muy alto», señalaron los promotores. Una vez que el pájaro se haya inscrito, se le concederá un número y, por medio de un sorteo, se realizarán tandas de tres participantes para su valoración.

La cita contará con cuatro jueces que puntuarán la velocidad, el ritmo y la armonía del canto de las aves. «El certamen es el único de estas características que se celebra en Lea Artibai, porque en Ondarroa siempre ha existido una gran afición hacia los pájaros», manifestaron.